

LA PART DE LA PROVINCE DE QUEBEC

Le dernier rapport du Ministère des Travaux Publics renferme sur les dépenses exigées par les réparations aux canaux un total fort respectable, qui sera dépensé dans la Province.

Voici la liste de ces travaux :

CANAUX	
Canal Lachine	1,600,000 00
Canaux du St. Laurent	1,000,000 00
Canal Welland	2,000,000 00
Ecluses Ste. Anne	200,000 00
Carillon et Chute à Blondeau	450,000 00
Canal Grenville	400,000 00
Canal Rideau	8,000 00
Ecluses aux Rapides de la Culbute	75,000 00
Canal Chambly	10,000 00
Canal St. Pierre	75,000 00
Canal de la Baie Verte	1,000,000 00
Travaux divers sur canaux	20,000 00
	6,000,000 00

St. Laurent, enlèvement de chaînes et ancres	15,000 00
Rivière Richelieu, amélioration du chenal entre St. Ours et le canal Chambly	10,000 00
Grosse-Île, station de la Quarantaine	17,060 00
Lévis, station des immigrants	5,000 00
Québec, hôpital de la marine	5,000 00
Réparations des fortifications	12,000 00
Montréal, bureau de poste	93,000 00
Station des immigrants	1,500 00
Entrepôt de vérification	100,000 00
Rivière Saguenay, jetées	1,000 00
Rivière-du-Loup (en haut)	3,000 00

GLISSOIRES ET ESTACADES

District de la rivière Ottawa	5,000 00
Rivière des Prairies	4,000 00
District de la rivière St. Maurice	32,000 00
St. Vincent de Paul	25,000 00

A Montréal on se propose, dit le même rapport, d'ériger l'Entrepôt de Vérification sur un terrain contigu aux quais sur la ligne des rues Commune et McGill. Le site est d'un plan irrégulier, borné au sud-ouest par la rue McGill, au nord-ouest par une ligne projetée en arrière des bureaux de MM. Allard & Cie., au nord-est par le terrain cédé aux commissaires du havre pour leur bureaux et au sud-est par la rue Commune.

Des plans ont été préparés et approuvés, et seront mis à exécution aussitôt qu'un arrangement sera conclu avec les autorités municipales quant à la nouvelle ligne projetée de la rue Commune. On se propose d'affecter tout le terrain compris dans les limites ci-dessus mentionnées et de les couvrir d'une bâtisse de quatre étages de hauteur. La construction sera à l'épreuve du feu, et les marchandises seront chargées et déchargées par la vapeur.

A la jonction des rues Commune et McGill on arrangerait des bureaux pour l'ingénieur du Canal Lachine et des chambres pour le gardien du bureau.

VARIÉTÉS

Extraits du dictionnaire économique :

Garde.—Poignée d'épée que l'on monte près d'un malade.

Gaule.—Nom démodé de ce qui fut la France, dont on ne se sert plus que pour abattre les noix et conduire les dindons.

Gaze.—Etoffe tellement claire que l'on s'en sert pour éclairer.

Giroflée.—Fleur qui frappe l'odorat et quelquefois la joue lorsqu'elle est à cinq feuilles.

Grefte.—Petite branche d'arbre où l'on dépose les actes de la justice.

Nous sommes envahis par les similli-beurres.

Après la margarine voici venir la beurrine. Demain ce sera le tour de la butyrine et ainsi de suite.

En attendant, la beurrine ne se contente pas de considérer sa rivale, mais encore le beurre lui-même, avec un souverain mépris.

« La beurrine, qu'il ne faut pas confondre avec la margarine, possède—dit son prospectus—tous les avantages du beurre, sans avoir aucun de ses inconvénients. »

Enfoncée la nature !
Pauvre beurre, naïf enfant du battage, va cacher ta honte au fond des campagnes !

On demandait à un de nos médecins le plus en renom :

—Voyons, vous, croyez-vous à la médecine ?

—Oui, dit le fils d'Esculape un moment hésitant.

Puis avec une conviction très-ferme :

—Mais je crois encore plus aux malades.

NOUVELLE ; DIVERSES

L'avoine se vend 55 centins le boisseau à Charlottetown, N. B.

D'après des nouvelles d'Ottawa, le parlement fédéral finirait ses travaux dans le mois de mars, probablement vers le 25.

On a établi dix nouveaux bureaux de poste, le premier février. Cinq dans Ontario, trois dans Québec, un à la Nouvelle-Ecosse et un au Nouveau-Brunswick.

Le Révd. Messire Laurent-Michel Quintal, prêtre, ancien curé, décédé à Boucherville, le 4 courant, à l'âge de 78 ans.

M. Quintal était né en 1797, à Boucherville, et avait été ordonné prêtre en 1822.

Les nouvelles reçues tout récemment du comté d'Yamaska nous apprennent que la petite vérole fait encore de grands ravages à St. Bonaventure, à St. Guillaume. A St. Pie, soixante-et-dix personnes sont mortes victimes de ce terrible fléau. Parmi celles qui en sont actuellement atteintes se trouve le curé de St. Pie, le Révd. M. A. Lebrun, qui est victime de son dévouement à secourir les variolés.

Le bois coupé dans la vallée d'Ottawa, pendant l'année 1874, s'est élevé au chiffre considérable de 684,000,000 de pieds. Avec la quantité qui attend dans les ports sa destination, le total atteint 908,750,000 pieds.

Quant aux prix des divers bois qui sont employés pour la construction et l'ébénisterie, voici quels sont en ce moment les prix du marché à Montréal.

Pin—commun, \$11 à \$13 par 1,000 pieds ; pin clair, \$30 à \$35 ; planches, \$36. Epinette, \$15 à \$12 par 1,000 pieds ; planches, \$24. Bois préparé—planche de pin de 1 pouce, \$18 à \$20 par 1,000 pieds. Chêne, \$60 par 1,000 pieds. Hêtre, \$25, do. Erable commun, \$20, do. Noyer, \$65 à \$90 do. Bois blanc, \$50 à \$70 do. Acajou, 25 cents du pied. Portes, \$2 50 à \$4 50.

AVIS AUX ÉMIGRANTS POUR LE NORD-OUEST.—Un des correspondants du *Mail* de Toronto, résidant sur la route Dawson, à mi-chemin entre Fort-Garry et la Baie du Tonnerre, envoie de Fort Francis les détails ci-dessous :

« Pendant l'été dernier, environ dix-huit bâtisses se sont élevées au Fort Francis. Il y a maintenant, ici, huit colons qui ont l'intention de s'établir sur les bords de la rivière.

« Depuis environ trois semaines, nous avons eu un temps des plus froids. Pendant plusieurs semaines, le thermomètre a marqué trente-cinq et quarante degrés au-dessous de zéro. Le temps est maintenant magnifique.

« Ceux qui ont l'intention de venir s'établir ici, feraient bien d'apporter avec eux autant de provisions que possible, car les provisions coûtent très-cher. »

« Pendant l'été, les articles suivants se vendent : fleur, \$12 à \$13 le baril ; lard, \$30 à \$35 le baril ; thé, \$1 la livre ; sucre, 30 centins la livre. La rivière est très-poissonneuse. Les bois sont remplis de perdrix, de tourtres, d'originaux, de caribous ; on trouve aussi quelques ours noirs. Le printemps et l'automne, les canards abondent sur la rivière et sur les lacs.

L'inauguration du chemin de fer *Le Québec Central*, qui comprend une distance de 43 milles entre Sherbrooke et le Lac Weedon, a eu lieu dans les cantons de l'Est, le 2 courant.

Les inondations auxquelles chaque printemps nous accoutumés, ne se feront point sentir cette année, car depuis 40 ans, assure-t-on, jamais les eaux du St. Laurent n'ont été aussi basses.

La Compagnie du Télégraphe de la Puissance a ouvert un bureau au Palais de Justice à Montréal.

A partir du 1er avril prochain, à la Pointe St. Charles, il y aura deux distributions de lettres par jour, gratuitement.

Le secrétaire provincial d'Ontario vient de recevoir la somme de £3 sterling, que la Reine Victoria, suivant sa coutume, envoie à la dame de M. A. Gervais, de Russell, laquelle a l'honneur d'être mère de trois enfants nés le même jour.

Le Barreau du District de Québec va commencer la publication des *Rapports judiciaires*. Le premier numéro paraîtra dans quelques jours. Le Comité de rédaction se compose de MM. Ross, C. R., Dunbar, C. R., Galt, C. R., G. H. Larue, Langelier, Tascheran, Blanchet et Colston.

Le *Journal of Commerce* de New-York dit que le nombre des vaisseaux qui ont fait naufrage pendant le mois de février est de 37, dont 4 vapeurs, 4 voiliers, 7 brigantins et 15 goélettes. La valeur totale de ces navires, sans compter leur cargaison, est évaluée à \$832,000.

La paroisse de St. Denis vient d'être témoin du 50^{me} anniversaire du mariage de M. Jean-Baptiste Anger et de Dame Angélique Richard.

Ce Monsieur est âgé de 75 ans et père de 11 enfants, 61 petits enfants et 15 arrière petits enfants. Sa respectable épouse est âgée de 68 ans.

Le ministre de la justice a fixé le salaire du juge-en-chef et des juges de la Cour Suprême de la Puissance à \$7,000 pour le juge-en-chef, et \$6,000 pour les juges puînés. Ces salaires seront pris sur le fonds du revenu consolidé du Canada.

Le matériel en fer des deux ponts du chemin de fer sur la Rivière des Prairies et la Rivière Jésus est prêt et arrivera à Montréal dans le cours de la semaine. C'est une maison de Philadelphie qui a fabriqué ces pièces.

L'on a décidé de placer un pont en fer sur la rue Ste. Marie, à Hochelaga, à l'endroit où le chemin de fer passe sous le chemin public.

Le juge Bossé a rendu jugement samedi, le 6 courant, dans l'affaire de la contestation de Dorchester.

Il a déclaré dument élu le député siégeant, M. Bouleau. Les frais de l'enquête, sur la qualification, sont à la charge du pétitionnaire, ainsi que ceux de l'enquête sur la corruption.

Les frais de l'enquête récriminatoire sont à la charge du défendeur.

Les Cours Supérieures de la Province de Québec, ont rendu pendant l'année 1874, 1,747 décisions. De ces diverses causes, 784 ont été rendues par défaut et 963 ont été plaidées. Montréal compte dans ce chiffre pour un total de 926 ; Québec, qui suit immédiatement, en a 228 ; le district de Rimouski n'en compte pas, et celui de Gaspé n'en a que deux.

Les Cours de Circuit ont jugé 6,329 causes, desquelles, 3,282 par défaut. Il en a été jugé 3,646 à Montréal, auxquelles on doit ajouter les 93 causes de Terrobonne.

Le 9 courant ont eu lieu à Boucherville les funérailles du Révd. M. Michel Laurent Quintal, ancien curé de St. Luc, décédé le 4 courant, à l'âge de 78 ans.

Le service a été chanté par le Révd. M. Tétréau, du Séminaire de St. Hyacinthe, ayant pour Diacre et Sous-Diacre les Révds. MM. Godard et C. Huet.

On remarque au chœur : Mgr. de Saint-Hyacinthe, Mgr. Desautels, M. le Chanoine Hicks, M. le Chanoine Mongeau, les Révds. MM. J. Toupin, M. Piatte, X. Caisse, P. Poulin, Lauzon, Barret, Lucien, Langlois, Bourbonnais, Dubuc, Gagnon, Lorion, &c.

Mgr. l'Évêque de St. Hyacinthe donna l'Absoute.

L'on charrie actuellement le bois nécessaire à la construction du pont du chemin de fer des Laurentides, à St. Lin. Cet ouvrage nécessite au-delà de 10,000 pieds de bois, outre la pierre qui y entre. Il aura 200 pieds de longueur ; sa hauteur sera de 37 pieds au-dessus du niveau de l'eau. On doit le construire à 350 pieds de distance du pont actuel. M. Greene, l'ingénieur, a imaginé le plan du pont qu'il garantit d'une solidité à toute épreuve, pour plusieurs années.

EXPLORATION.—Les Ingénieurs de la Commission du Havre, ayant exploré un nouveau canal, que l'on se propose de construire à Lavallée, ont fait leur rapport. L'on peut obtenir 20 à 24 pieds d'eau. Le nouveau canal serait plus direct que l'ancien.

Le *South Australian Register* annonce qu'il va être fondé une université à Adélaïde, dans l'Australie méridionale. Le gouvernement de la colonie vient de concéder les terrains nécessaires à la construction des bâtiments, et deux riches habitants de la colonie se sont inscrits sur la liste des fondateurs pour 10,000 livres sterling.

La ville de Joliette sera bientôt dotée d'une société de construction.

On mande de Woonsocket, Etat du Rhode Island, que les Canadiens de cette ville ont entendu la messe pour la première fois, dimanche, dans leur nouvelle église.

Les directeurs provisoires de la Banque St. Jean-Baptiste ont acheté l'ancienne propriété de la Banque des Marchands, sur la Place-d'Armes, pour la somme de \$75,000. Les opérations commenceront vers le 1er de juin prochain.

On lit dans le *Foyer Canadien*, de St. Albans :

Les Canadiens et les Irlandais de Lebanon se sont bâti une magnifique école où ils font instruire leurs enfants sans danger pour leur foi. Le français et l'anglais y sont également enseignés. Plus de deux cents enfants la fréquentent régulièrement. Elle est placée sous l'habile surveillance du Révd. M. Boissonnault, le dévoué curé de la paroisse.

UN PETIT NOEL

Menton, 27 décembre, Villa Redosso.

CHÈRE EDWIGE,

Il y a des circonstances où l'émigration volontaire, dans le pays le plus charmant du monde, revêt les plus poignantes tristesses de l'exil. Un hiver sans neige, sans traîneaux, sans fourrures, y a-t-il rien de plus triste pour une Polonaise de vieille roche comme moi ? Quand vient l'époque de Noël, ce soleil propre, à leur toujours égale comme celle d'un bec de gaz, à rayonnements géométriques, me produit le même effet que la figure vermeille et rasée de ses malades. Je suis tentée parfois de l'appeler le docteur Soleil, partageant les bénéfices de ses confrères qui lui passent pour cinq mois de l'année une partie de leur clientèle. Combien je lui préfère notre soleil de Pologne, rubicond dans sa brume, souvent pâle comme un pianiste allemand, méditatif et sans chaleur comme un penseur d'outre-Rhin. Soleil italien, musique italienne, cuisine italienne : c'est harmonieux si l'on veut, mais c'est parfois irritant.

Et ces vertures éternelles, et cette chaleur qui vous semble factice quand vous regardez le calendrier, me donnent le frisson. Je leur préfère nos printemps intérieurs de Cracovie. Sous le berceau d'orangers en pleine terre où je viens tous les jours m'asseoir avec ma broderie, il me prend des accès subits de nostalgie. Je voudrais voir un de ces nuages féroces de chez nous, qui se débitent en flocons de neige, entendent ces vents sourds qui ouvrent de larges sillons dans la plaine blanche.

Te rappelles-tu, chère Edwige, nos nuits de Noël dans notre chère maison de Cracovie ? Tu traversais le vestibule entre des montagnes de fourrures. Les hommes corpulents et sanguins semblaient avoir une tomate à la place du nez. Les petits enfants étaient azur, comme s'ils étaient descendus du ciel pour la circonstance. Après quelques minutes tout le monde avait repris son teint naturel, on respirait, on riait, on causait dans une chaude atmosphère de violettes de Parme. Nous étions toutes en blanc avec des ceintures de satin rose, et des camélias dans les cheveux. On se groupait autour de l'arbre de Noël enrubanné et chargé de petits paquets liés par des faveurs roses et blanches. Les plus mal partagés, parmi les grandes personnes, étaient les plus contents. Pour mieux jouir de la fête, on regardait dehors, par les fenêtres à croisées doubles. Quelques rares lumières formaient de vives cassures sur le fond uni de la nuit blanche, comme sur une immense glace dépolie. On